

Absender:

**Fraktion Bündnis 90/ Die Grünen im
Stadtbezirksrat 120**

24-23464

Antrag (öffentlich)

Betreff:

Fußgängerampel Heinrichstraße/ Hagenring

Empfänger:

Stadt Braunschweig
Der Oberbürgermeister

Datum:

05.04.2024

Beratungsfolge:

Stadtbezirksrat im Stadtbezirk 120 Östliches Ringgebiet
(Entscheidung)

Status

17.04.2024

Ö

Beschlussvorschlag:

Die Verwaltung wird gebeten, Maßnahmen zur Erhöhung der Schulwegsicherheit im Bereich der Fußgängerampel Heinrichstraße - Hagenring zu prüfen und umzusetzen.

Folgende Maßnahmen sollten dabei u. a. geprüft werden:

- Verbesserung der Signalsteuerung zugunsten der Zufußgehenden (vor allem zu Beginn und Ende der Schulzeiten)
- Hinweis für Autofahrende auf dem Ring, dass es sich um eine wichtige Schulwegverbindung handelt
- Einsatz von Verkehrshelfer:innen

Sachverhalt:

Die Fußgängerampel Heinrichstraße - Hagenring wird besonders häufig von Schüler*innen auf dem Weg zur GS Heinrichstraße, zur IGS Franzsches Feld und zur Freien Schule genutzt. Sie stellt einen Gefahrenpunkt dar. Autofahrende sind auf dem Ring oftmals zu schnell unterwegs und durch die erhöhte Geschwindigkeit werden die Ampelsignale zu spät erkannt bzw. nicht beachtet. Rotlichtverstöße sind zu beobachten, auch wenn Schulkinder dort stehen. Ein weiterer Punkt ist, dass die Ampelschaltung im Wechsel zwischen "Grün" für beide Fahrspuren gleichzeitig und darauf folgend für "Grün" halbseitig wechselt. Für Kinder ist das schwer einzuschätzen, auch dass in der Fahrbahnmitte gewartet werden muss. Eltern begleiten ihre Kinder und geleiten sie über die Ampelanlage, kehren danach nach Hause zurück.

Vor einigen Jahren gab es Verkehrshelfer, die ein sicheres Queren ermöglichten. Diese gibt es nicht mehr. Ein entsprechendes Schild in der Heinrichstraße hinter dem Blumenladen weist noch darauf hin.

Anlage/n:

keine.